

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Paduan suara jurusan pendidikan sendratasik merupakan paduan suara di Universitas Negeri Gorontalo yang sering tampil di beberapa event, baik di dalam kampus maupun diluar kampus, meskipun paduan suara ini belum lama didirikan namun paduan suara yang tergabung dalam divisi musik Jurusan Pendidikan Sendratasik ini semakin lama semakin meningkat. Hal ini tidak hanya adanya upaya dari dosen pembimbing divisi musik dan pihak Jurusan tersebut, namun juga karena kemauan dan niat belajar dari para mahasiswa itu sendiri. Meskipun dalam kelompok paduan suara ini tidak keseluruhannya memiliki basic dalam bermusik namun sebagian besar mereka memiliki kemauan tinggi untuk mendalami ilmu dalam bermusik.

Berdasarkan penilaian pada saat penelitian, penerapan latihan ini terbilang tidak mudah, butuh keseriusan untuk mendapatkan hasil yang diinginkan. Penerapan latihan pada kelompok paduan suara dengan titik fokus pembelajaran teknik Head Voice melalui lagu karya Mendelssohn, tentunya bukanlah sesuatu yang mudah untuk ukuran pemula. Meskipun ini bukan pertama kalinya bagi penulis menerapkan latihan pada paduan suara, tetapi penerapan latihan ini banyak mengalami kesulitan. Mulai dari pemahaman partitur, cara membawakan lagunya, ritme, frasing, pernapasan dan sebagainya. Namun karena adanya keseriusan latihan ini dapat terselesaikan. Pembelajaran teknik *head voice* melalui

lagu “*He That Shall Endure To The End*” pada kelompok paduan suara Jurusan Pendidikan Sendratsik ini dapat dikatakan sukses, namun secara keluruhan kesempurnaan itu belum dimiliki oleh paduan suara ini, akan tetapi terdapat sebagian besar peserta yang mampu dan berhasil mencapai serta dapat mengaplikasikan teknik *head voice* ini pada saat bernyanyi. Penelitian tidak memacu peserta paduan suara Jurusan Pendidikan Sendratsik sempurna dalam penerapan latihan ini, tapi semata-mata untuk memberikan mereka pengetahuan tentang teknik *head voice* dan bagaimana mereka menggunakannya pada saat bernyanyi.

## **5.2 Saran**

Paduan suara jurusan Sendratsik ini merupakan aset yang patut di banggakan, karena hanya paduan suara inilah yang dipercayakan untuk mengisi acara-acara di lingkungan Universitas Negeri Gorontalo maupun di acara-acara luar kampus. Tentunya ini dapat terus di pertahankan melalui latihan-latihan yang lebih ditingkatkan. Kedepan nanti divisi musik Jurusan Pendidikan Sendratsik lebih di kenal dengan orang-orang yang tidak hanya bisa bernyanyi, namun juga mempunyai keahlian yang lebih dalam ilmu bermusik.